

EN LA BOLSA DE VALORES DE COLOMBIA RETROCEDIERON LAS COTIZACIONES DE MÁS DE 15 ACCIONES Y EL ÍNDICE MSCI COLCAP REGISTRÓ UNA CAÍDA DE 1,97%

# El precio del dólar cayó \$27 después de las

**BOGOTÁ**  
Tal como lo esperaban algunos analistas, las elecciones legislativas también tuvieron efectos sobre el comportamiento del mercado. De hecho, luego de que el domingo se conoció la nueva composición del Congreso, ayer el precio del dólar en Colombia cerró en \$3.800,31, registrando una caída de \$27,34 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM) vigente.

Expertos consultados señalaron que los resultados de los comicios dieron un parte de tranquilidad al mercado, pues el legislativo quedó dividido y no hay una tendencia marcada hacia la izquierda o la derecha.

“Muchas personas estaban nerviosas por el resultado electoral. Pero la lectura es que quedó un Congreso bien estructurado, hay control político tanto para la izquierda como para la derecha”, señaló **Arnoldo Casas**, director de investigación de *Credicorp Capital*.

Con lo anterior coincide **Sharon Vargas**, analista de renta variable, que señala que “el resultado fue bastante bueno, es un Congreso que está bien distribuido, que está diversificado y que no está cargado en ninguno de los partidos. Entonces, los mercados en general lo están tomando bien y por eso vemos que el dólar se revaluó en la jornada de ayer”.

El **Pacto Histórico** y el **Partido Conservador** lideraron por cantidad de curules en el **Senado**, con 16 cada uno, seguidos del **Partido Liberal** (15), la **Coalición Alianza Verde** y **Centro Esperanza** (14); **Centro Democrático** (14); **Cambio Radical** (11); **Partido de la U** (10); y **Coalición Mira** y **Colombia Justas Libres** (4).

Los resultados de las consultas también generaron tranqui-

**5,88**  
**POR CIENTO**  
FUE LA CAÍDA DE LA ACCIÓN DE ECOPETROL EN LA JORNADA DE AYER.



Escanee para ver el Comment sobre el efecto de las elecciones en la cotización del dólar.

lidad en los mercados. Los expertos explicaron que, aunque **Gustavo Petro** ganó en la coalición del **Pacto Histórico**, se espera que haya segunda vuelta en las elecciones presidenciales.

“Ocho años trabajando y, al final, las votaciones de **Petro** no tuvieron un incremento sustancial y contundente que sea una amenaza para el mercado. Luego, la oportunidad para la derecha es grande y eso le da confianza al mercado; y es lo que tuvo al dólar alrededor de \$3.800”, indicó **Casas**.

De hecho, ahora los ganadores de las consultas están buscando alianzas y estrategias a poco más de dos meses de la primera vuelta. Ya **Oscar Iván Zuluaga**, del **Partido Centro Democrático**, anunció que se retirará de la carrera presidencial para apoyar a **Federico ‘Fico’ Gutiérrez**, quien ganó en la consulta del **Equipo por Colombia**.

“Los inversionistas reaccionaron con sorpresa y, a la vez, cautela frente a los resultados que tuvo el exalcalde de Medellín **Federico Gutiérrez**, pues es quien ahora lidera la intención de voto de la derecha conservadora, y su impacto nacional e internacional es desconocido”, dijo **Edward Moya**, analista senior de mercados en *Oanda*.

## ASÍ SE COMPORTÓ EL MERCADO LUEGO DE LAS ELECCIONES LEGISLATIVAS

HISTÓRICO DEL DÓLAR



ACCIONES QUE MÁS CAYERON



Fuente: Bloomberg / Gráfico: LR-LM

En la jornada de ayer también se registraron fuertes movimientos en el mercado de renta variable y más de 15 acciones evidenciaron caídas en su cotización en la *Bolsa de Valores de Colombia (BVC)*.

La que más cayó fue la especie de *Ecopetrol*, pues registró un retroceso de 5,88%, llegando a un precio promedio de \$3.236,42, con una cotización mínima de \$3.185 y una máxima de \$3.370.

Le siguieron las acciones de *Canacol Energy*, con una disminución de 2,86%; *Cementos Argos* (-2,87%); *Grupo Energía Bogotá* (-2,26%); *preferencial Grupo Argos* (-2,14%); *ISA* (-1,92%); *preferencial de Davivienda* (-1,63%);

*preferencial de Bancolombia* (-1,35%) y *preferencial Grupo Aval* (-1,15%).

Varios expertos explicaron que la caída en la cotización de las acciones también está relacionada con el panorama internacional, en medio del avance en las conversaciones entre Rusia y Ucrania.

“El comportamiento que estamos viendo hoy es debido al comportamiento internacional, ya el mercado está más tranquilo porque se están dando charlas para poder desescalar el conflicto bélico. Se está viendo una rotación hacia esos activos de los mercados desarrollados, que fue el movimiento opuesto al que se dio cuando se vio esa

posibilidad de conflicto bélico”, anotó **Vargas**. Así, los inversionistas estarían devolviendo sus flujos de capital a los mercados desarrollados.

Entre tanto, **Casas** aseguró que el comportamiento bajista de las acciones está relacionado con la caída del precio del petróleo. El barril de **Brent**, por ejemplo, se estabilizó alrededor de **US\$105** al cierre de esta edición, luego de tocar máximos de **US\$139,13** hace una semana. En cambio, el **West Texas Intermediate (WTI)**, referencia de Estados Unidos, llegó a **US\$101,42**.

“Por el lado de las acciones, el tema es distinto, porque el petróleo arrancó la jornada a la

PAÍSES DE LA REGIÓN MANTIENEN UN BUEN ÍNDICE EN CUANTO A LA INVERSIÓN EXTRANJERA EN LAS COMPAÑÍAS

## Incertidumbre frente al capital de riesgo para las nuevas empresas

**BOGOTÁ**  
Después de conocer los resultados de las elecciones del pasado domingo 13 de marzo, diferentes sectores empresariales están a la expectativa sobre cuál será el rumbo de los negocios en Colombia.

Ante la victoria del **Pacto Histórico** en el **Congreso de la República** y la amplia votación que obtuvo su candidato, **Gustavo Petro**, surge una nueva incógnita, ¿que sucederá con el capital de riesgo para las nuevas empresas?

Según los resultados de los informes *Venture Pulse* de *Kpmg*, que comprende el tercer y cuarto trimestre de 2021, la inversión en capital de riesgo indicó un crecimiento exponencial debido a la participación de inversionistas no tradicionales.

Estos registros indican que en todas las regiones del mundo se traccionaron fondos significativos durante 2021, especialmente en la segunda mitad, y posicionaron como protagonista a Estados Unidos, que obtuvo mayor ponderación en el agregado global.

Empresas como *Rivian* y *Redwood Material* recaudaron un total de **US\$2.500 millones** y **US\$700 millones**, respectivamente. En Latinoamérica, Brasil fue el país que generó más recaudo gracias a sus nuevas empresas de tecnología, alcanzando así más de **US\$1.000 millones** en una sola operación.

En el caso de Colombia, figuran compañías como *Rappi*, que lidera el recaudo, con **US\$500 millones**, según lo indicado por *Kpmg*.

### STARTUPS QUE MÁS RECAUDARON EN LATINOAMÉRICA, ASIA Y ESTADOS UNIDOS



**Juan Camilo Pardo**, analista de *Corficolombiana*, señaló los posibles escenarios que se pueden dar para este sistema de inversión en el país en caso de un

posible gobierno del candidato del **Pacto Histórico**.

“En gran parte estas son inversiones extranjeras y para realizarlas se analiza el pano-

rama de Colombia y qué tan estable es el gobierno de turno. Las modificaciones a políticas económicas son el factor clave que podría afectar el capital fi-

# elecciones

## COMPORTAMIENTO DE LOS TES

TES tasa fija (Cifras en porcentaje)



## ANTECEDENTES

El peso colombiano es la tercera moneda emergente que más se ha revaluado en 2022. Sin embargo, a medida que se acercan las elecciones presidenciales, algunos expertos prevén que haya más volatilidad en la tasa de cambio. “El mercado debería ponerse nervioso con el desempeño sólido de Petro y la mayor probabilidad de un enfrentamiento con la derecha en la segunda vuelta”, anotaron los economistas **Esteban Tamayo** y **Andrea Kiguel**, en un informe de *Citigroup*.



**Sharon Vargas**  
Analista de renta variable

“El resultado fue bueno, es un Congreso que está bien distribuido, que está diversificado y que no está cargado en ninguno de los partidos. Los mercados lo están tomando bien”.



**Arnoldo Casas**  
Dir. de investigación de Credicorp Capital

“La lectura de los resultados es que quedó un Congreso bien estructurado, hay control político tanto para la izquierda como para la derecha”.

baja, entonces esto le pone un techo a *Ecopetro* y a *Canacol*. En el caso de *Grupo Bolívar* es porque pasaron por una transacción debido a un evento corporativo”, explicó Casas.

Entre tanto, el índice Msci Colcap, que mide el desempeño de la *Bolsa de Valores de Colombia*, registró una caída de 1,97%, pues pasó de tener un valor de 1.548,4 puntos, a uno de 1.517,85 al cierre de la jornada de ayer.

CAROLINA SALAZAR SIERRA  
csalazar@larepublica.com.co  
#Elecciones

Siganos en:  
**a:l** [www.asuntoslegales.com.co](http://www.asuntoslegales.com.co)  
Con más información sobre la nueva composición del Senado.

## ANTECEDENTES

Según los reportes de *Kpmg*, para el tercer trimestre de 2021, en Latinoamérica se evidenció una fuerte inversión para las compañías ‘unicornio’ que tienen sedes principales en Brasil, México, Argentina y Colombia. La compañía de servicios de asesoría financiera prevé que de cara a 2022 se den acuerdos significativos para impulsar a las empresas emergentes y además podrían generarse consolidaciones a medida que estas empresas busquen expandir su alcance.



**María Mercedes Agudelo**  
Senior Manager de Emerging Giants Colombia de Kpmg

“El panorama todavía es muy incierto, no se puede decir que se va a disminuir el capital financiero porque todo puede continuar igual en los próximos meses; en junio habrá un escenario más claro”.

nanciero para las empresas”, indicó.

Asimismo, el analista afirmó que “los flujos están llegando a países emergentes en temas de tecnología y optimización de

procesos, si se mantienen las bases sólidas y no se ahuyentará el capital”.

SANTIAGO DÍAZ GAMBOA  
sdiaz@larepublica.com.co  
#Elecciones

## IDEOLOGÍA DE LOS GOBIERNOS (MARZO 2022)



COLOMBIA Y BRASIL TENDRÁN ELECCIONES PRESIDENCIALES ESTE AÑO

# ¿Qué le espera a Latinoamérica si hay giro político a la izquierda?



**Moisés Naim**  
Analista y autor de 'La revancha de los poderosos'

“Los golpes de Estado del siglo XX eran un evento y ocurrían en un determinado momento. Ahora es un proceso gradual en el que poco a poco se van minando los pesos y contrapesos de la democracia”.

# 4,48

MILLONES  
DE VOTOS LOGRÓ GUSTAVO PETRO EN LA CONSULTA DEL PACTO HISTÓRICO.

En un análisis publicado en 2006, el académico y ex canciller mexicano, **Jorge Castañeda**, advirtió que había dos izquierdas en Latinoamérica. La primera, representada por **Luiz Inácio Lula** y el *Partido de los Trabajadores en Brasil*, el *Frente Amplio de Uruguay* y la izquierda chilena, con un visión moderna, reformista y aperturista.

La otra era “nacionalista, estridente y cerrada” y provenía de la tradición populista de América Latina. Esta izquierda incluía a **Hugo Chávez**, **Evo Morales**, los **Kirchner** en Argentina y a **Rafael Correa** en Ecuador; todos ellos nacionalizaron empresas y criticaron al “imperialismo estadounidense”.

En su análisis, *The Economist* advierte que, en algunos aspectos, esa distinción se mantiene hasta hoy. “No veo un eje progresista homogéneo desde la Ciudad de México hasta Santiago”, señaló **Castañeda**.

En todo caso, según el ex canciller, hay incluso más variaciones que en el pasado y el nuevo presidente de Chile, **Gabriel Boric**, es prueba de ello.

“Boric es diferente de otras maneras. Mientras que los izquierdistas anticuados defienden a los dictadores que afirman oponerse al imperialismo estadounidense, el presidente electo de Chile es un fanático de la democracia. Condenó la invasión de Ucrania y criticó los abusos a los derechos humanos por parte de las tres dictaduras de izquierda latinoamericanas: Cuba, Nicaragua y Venezuela. Ha invitado a su toma de posesión a escritores obligados a exiliarse por el despota de Nicaragua, **Daniel Ortega**”, dijo.

Con Colombia y Brasil a las puertas de elecciones presidenciales, en mayo y octubre, la re-

vista advierte que, de llegar a concretarse en las urnas el favoritismo de **Gustavo Petro** en las encuestas y el de **Lula** en Brasil, Latinoamérica daría un giro a la izquierda.

“**Gustavo Petro** podría unirse a **Boric** como un crítico excepcional de tales hombres fuertes. Fanático de **Chávez** hasta hace poco tiempo, ahora regaña a su sucesor, **Nicolás Maduro**, especialmente por su dependencia de los combustibles fósiles, y acusa a **Ortega** de convertir “un sueño de liberación en una dictadura bananera”, se lee.

Pero la revista advierte que la región y los gobiernos enfrentarán tiempos económicos más difíciles en los próximos años, ya que las administraciones anteriores fueron ayudadas por el auge de los commodities.

“Aunque los precios de las materias primas han subido, especialmente en los últimos días, la bonanza puede ser menor. La pandemia ha aumentado la demanda de gasto social y, con el aumento de las tasas de interés, el servicio de la deuda pública será más costoso”.

Por ello, señala que esto significa que es probable que haya menos estatismo y más pragmatismo que en la “oleada rosa” anterior con gobiernos de izquierda. “La mayoría de los líderes de izquierda están a favor de la responsabilidad fiscal y los bancos centrales independientes. **Lula**, quien fue económicamente prudente durante su presidencia, parece estar listo para elegir como compañero de fórmula a **Geraldo Alckmin**, un ex gobernador de São Paulo cercano al sector privado”, agrega.

A pesar de ello, algunos analistas son escépticos, como el veterano **Moisés Naim**, que en un reciente libro advierte los peligros del ascenso de líderes autocráticos.

“Ese liderazgo autocrático no se identifica con una ideología en particular sino con una estrategia de concentración y sostenimiento del poder que hoy amenaza a países pobres y ricos de todas las latitudes”, explicó **Naim** en una entrevista con *La Nación*, de Buenos Aires.

“No hay inmunización posible, porque una de las cosas que está sucediendo es el ataque a la democracia desde adentro: líderes que son elegidos por vías democráticas, que llegan al poder y empiezan a neutralizar los controles que impiden la concentración de poder”, advierte.

NARCISO DE LA HOZ G.  
ndelahoz@larepublica.com.co  
#Elecciones